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昨天，记者拨通了国

家教育部办公厅新闻处及
高校学生司的电话，两名
工作人员均表示，对江苏
高考新方案被 “打回”一
事，并不清楚。

江苏省教育厅的有关
负责人对方案被教育部

“打回” 一说，也坚决否
认。昨天下午，江苏省教育
厅副厅长丁晓昌语气十分
肯定地告诉记者，这个传
言绝非事实，在江苏省制
定高考新方案期间，教育
部相关部门的负责人也已

经对江苏高考新方案进行
了专题研讨，并且还提出
了部分修改意见。

江苏省教育主管部

门也对此进行了一些微
调。此前，教育部的有关
专家对江苏高考新方案
也是高度评价，认为江苏
的高考方案更具自己的
特色，而且更有前瞻性。
因此，被“打回”一说绝

对不存在。
那么，江苏高考新方

案为何迟迟没有通过教

育部的审核批准呢？对
此，丁晓昌分析，尽管这

个方案在江苏经过了公
示、听取社会意见并进行
了一些调整，但送交教育
部审核，需要一套完整细
致的认证和审核。目前，
教育部还在对方案进行
认证。

记者昨天还联系上
参与研制江苏高考新方
案的有关核心人士。听说
高考方案被教育部否定
的说法，他连称，“不可
能！”他提出，“因为高考
方案制定时有教育部相

关专家的参与，因此，最
终送审的方案其实已经
得到了教育部的默认，现
在才被否定，这应该是不
可能的事！”
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记者从部分中学了解

到，中学师生普遍比较认
同考小综合或是3+2，也就
是走回以前高考的老路。

南京一位校长说，现
在的考试模式一变再变，
对师生和学校教学安排都
有很大影响。高考应该是

考最基础的内容，除了语、
数、外以外，文科的政治、

历史，理科的物理、化学，
都是往文科、理科方向发
展的基础也应该考。他认
为上世纪九十年代高考考
五门的方案，即文科考语
数外政史、理科考语数外
物化，操作性最强，是最合

适的方案。
这位校长还表示，让

学生可以选科的初衷是可
以发展学生的兴趣、爱好、
特长，但实践下来根本不
是这么回事。大家都是看
哪门能考出好成绩就考哪

门。甚至有学校设计了电
脑程序，专门分析各科考
试几年的成绩走向，以此
来指导学生的选科。带来
的结果不是尊重学生的兴
趣、爱好，而是培养了投机
的素质。

如果教育部不批准，
江苏的高考新方案就不能
通过吗？对此有人称，其实
江苏的高考新方案只需报
教育部备案，由省政府批
准即可，所以应该不会有
大的调整。
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按照江苏省建设厅提出的
要求，“十一五”期间，南京等
城市20％的主干道要辟公交专
用道，使得公交专用道能够成
网，提高公交运行的速度和效
率，增加公交的吸引力，让市民
出行首选公交。按此设想，目前

南京市主干道有80多条，公交
专用道至少要辟近20条。市政
部门介绍，他们正在委托南京
市交通规划研究所编制公交优
先网络规划。编制的初步思路
是首先考虑新区与主城之间的
沟通，如江宁到主城、仙林到模

范马路的快速公交已经上报列
入明年的南京城建计划，而快
速公交实施的前提就是全程有
公交专用道相配合。

此外，编制公交优先网络规
划的另一个原则是，公交专用道
尽可能与地铁错开，以求发挥最

佳的资源配置效果，设置时也要
根据地铁建设的进度，如列入中
远期规划的地铁线也可先行设
置公交专用道。同样，专用道及
快速公交的设置也分为近期、中
期、远期规划分布实施。
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对于此前曾热议的 “中新

线”公交专用道!"#$%&
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./01234，市政部门则透
露，由于争议较大，将搁置起来
暂不实施。据介绍，反对意见主
要是，“中新线”经过路段与地
铁一号线完全重合，如果辟成

公交专用道，那么公交提速的
同时与地铁一号线的竞争也就

更加激烈，这样不利于资源合
理配置，因此应该率先将公交专
用道设置在与地铁线平行或交
叉的道路上。但赞成的意见则
是，对“中新线”而言，经过的公
交线路多达数十辆，纲举才能目
张，如果这条路不能设置公交专

用道，将对很多相关的公交线路
提速带来影响。

令人欣慰的是，南京交管部
门在公交专用道的设置上非常
积极，不仅牵头搞“中新线”方
案的调研，还积极支持在其他路
段上辟公交专用道，缓解交通拥

堵对市民出行带来的不便。
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市政部门表示，虽然“中新

线”方案搁置，但城东干道将率
先实施全程公交专用道。随着
城东干道即将全线完工，公交
的配套也在紧锣密鼓地进行，
一方面，全线配建港湾式公交
站台，另一方面，辟出双向的公
交专用道，使得沿线多条公交

线路都能借机提速，吸引市民
乘坐。据透露，城东干道的公交
专用道计划在城东干道全线正
式通车时同步完成配套，目前
城东干道指挥部正与交管部
门、交通规划研究所做专题方
案。据介绍，辟公交专用道并非

一项简单的事，还需要道路划
线、信号灯设置等相配合，交通
管理也要跟得上，才能保证实
施效果。
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省教育厅表态：高考方案仍在认证中

五年内，南京两成主干道要辟公交专用道
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